

„Tadschassus“ – eine Krankheit des Herzens

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

﴿ يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اجْتَنِبُوا كَثِيرًا مِّنَ الظَّنِّ إِنَّ بَعْضَ الظَّنِّ إِثْمٌ وَلَا تَجَسَّسُوا وَلَا يَغْتَبَ بَعْضُكُم بَعْضًا أَيُحِبُّ أَحَدُكُمْ أَنْ يَأْكُلَ لَحْمَ أَخِيهِ مَيْتًا فَكَرِهْتُمُوهُ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ تَوَّابٌ رَّحِيمٌ ﴾
عَنْ أَبِي بَرزَةَ الْأَسْلَمِيِّ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:

« يَا مَعْشَرَ مَنْ آمَنَ بِلِسَانِهِ وَلَمْ يَدْخُلِ الْإِيمَانُ قَلْبَهُ لَا تَغَابُوا الْمُسْلِمِينَ وَلَا تَتَّبِعُوا عَوْرَاتِهِمْ فَإِنَّهُ مَنْ اتَّبَعَ عَوْرَاتِهِمْ يَنْبِغِ اللَّهُ عَوْرَتَهُ وَمَنْ يَنْبِغِ اللَّهُ عَوْرَتَهُ يَفْضَحْهُ فِي بَيْتِهِ »

Verehrte Muslime!

Ziel unserer Religion ist es, unseren Ahlâk, also unseren Charakter, zu stärken, damit wir Glückseligkeit erlangen. Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم sagte: „Ich bin gesandt worden, um den guten Charakter zu vervollkommen.“¹

Der Fortschritt einer Gesellschaft oder eines Menschen wird nach muslimischem Verständnis nicht nur an materiellen Dingen festgemacht. Denn ohne spirituellen und moralischen Fortschritt ist dieser völlig unbedeutend. Wahrer Fortschritt und Rückschritt sind eine Frage der Moral. Wahrheit, Wohltätigkeit und das Gute – das sind wesentliche Werte einer jeden Gesellschaft.

Liebe Geschwister!

Eine wichtige Eigenschaft ist in diesem Zusammenhang, andere nicht auszuspionieren, also „Tadschassus“. Denn die Privatsphäre unserer Mitmenschen ist mindestens so wichtig die eigene. Im Koran heißt es: „O ihr, die ihr glaubt! Vermeidet den Argwohn; denn mancher Argwohn ist eine Sünde. Und bespitzelt euch nicht und redet nicht hinter dem Rücken schlecht übereinander. Würde jemand von euch etwa gerne das Fleisch seines toten Bruders essen? Ihr würdet es verabscheuen. Und fürchtet Allah. Allah ist fürwahr bereit zu vergeben, barmherzig.“²

Verehrte Muslime!

Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم hat sich eindeutig zu diesem Thema geäußert, in dem gesagt hat: „O jene, die den Islam mit ihrer Zunge angenommen haben, ohne dass der Glaube ihre Herzen erreicht hat! Schadet nicht den Muslimen, tadelt sie nicht und sucht nicht nach ihren Fehlern! Denn derjenige, der die Fehler seiner Geschwister sucht, dessen Fehler wird Allah verfolgen. Und wessen Fehler Allah verfolgt, den wird er bloßstellen, auch wenn er inmitten seines Hauses ist.“³

Liebe Geschwister!

Nach den Fehlern anderer zu suchen, ihnen nachzuspionieren und schlecht über sie zu reden, sind Dinge, vor denen wir uns unbedingt hüten müssen. Auch die sozialen Medien mit dieser Absicht zu nutzen, ist unmoralisch und falsch. Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم sagte: „Wer die Fehler seines Bruders bedeckt, dessen Fehler bedeckt Allah am Tag des Jüngsten Gerichts.“⁴

Möge Allah uns von allen Fehlern fernhalten.



¹ Muwatta, Husn al-Halk, 8; Musnad, 2/381

² Sure Hudschurât, 49:12

³ Abû Dâwûd, Adab, 35

⁴ Muslim, Birr, 72